
Acta no. 190 

Folio 190/10 

REUNIÓN  DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DÍA 11 DE MAYO 
DE 2010  

 La reunión inició a las 12:15 horas. Al no haber observaciones se aprobó el orden del día 

propuesto por el Secretario General:  

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior  

3. Información general  

4. Convocatoria de elecciones de delegado y subdelegado para el periodo 2010-2011 

5. Programación académica del semestre 2010-2 

6. Informe financiero trimestre enero –marzo 2010  

7. Fondo mutualista  

8. Asuntos generales 

 

1. Lista de Asistencia:  

Asistieron las siguientes delegaciones:  Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, 

Derecho, DICTUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, Historia, Ingeniería Industrial, Letras y 

Lingüística, Polímeros y Materiales, Maestría en Administración, Psicología y Ciencias de la 

Comunicación, Ciencias Químico Biológicas, Sociología, Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, 

Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa 

Ciencias Sociales, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Santa Ana.  

No asistieron las siguientes delegaciones:  Deportes, DICTUS, Geología, Ingeniería Civil y Minas, 

Lenguas Extranjeras, Maestría en Administración,  

2.  Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior 

El Secretario General sometió a votación el acta No. 189 del día 23 de abril de 2010 para 

su aprobación. No se presentó observación alguna. Los resultados de la votación fueron:  

A favor: 22 votos     En Contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos 

3. Información General  

El Secretario General, Sergio Barraza informó lo siguiente:  

A) Celebración del día del maestro: jueves 13 de mayo de 2010 en el salón Venetto del 

Expoforum a partir de las 21:00 horas.  



B) Revisión salarial: se distribuyeron a los miembros del CGD los resúmenes de la 

Revisión Salarial 2010 donde se expone la distribución de las cláusulas de monto fijo, 

la información económica y un informe de las revisiones de otros sindicatos.  

1.1 Convenio de la Revisión Salarial: el Secretario General informó que hasta el 

momento no se ha firmado el Convenio de la Revisión Salarial debido a que 

existen varios puntos donde todavía no hay acuerdos con la Administración 

Universitaria:  

a. Se pactó un 4% de aumento salarial y adicionalmente un 1% para las unidades 

Centro, Sur y Campus Santa Ana que representa la demanda de 

reconocimiento por zona de vida cara para las unidades que no cuentan con 

esta prestación. No obstante, el pago del 1% no se realizó como se había 

acordado sino de la siguiente forma:  

El 1% no se aplicó como parte del salario integrado para hacer el cálculo sobre 

las primas de material didáctico, antigüedad, aguinaldo, prima vacacional y 

ajuste de calendario. Se hizo un reclamo a la Universidad respecto a este 

problema y finalmente acordaron que se va a pagar el 1% en base al salario 

integrado y al nuevo aumento del 4%. También se acordó que se pagará en  la  

segunda quincena de mayo el retroactivo que se genere por haberse pagado 

de manera diferente las dos quincenas de abril, la primera de mayo y once 

días de marzo.  

b. Monto de prestaciones: La Universidad calculó para el monto de estímulo a 

maestros de asignatura la cantidad anual de $1, 400,000 y el Sindicato calculó 

$1,200,000 habiendo una diferencia de $200,000 que se pueden utilizar en 

otras cláusulas. El cálculo que realizó el Sindicato fue en base a la nómina 

proporcionada por la Unison. La Administración quedó de facilitar la 

información en la cual se basaron para hacer su cálculo y así verificar los 

montos.  

C) Coloquio sobre Derechos Humanos, Vida Cotidiana y Cultura Universitaria: se llevará 

a cabo los días 10, 11 y 12 de mayo en el Auditorio del Centro de las Artes de la 

Universidad de Sonora.  

D) Mesa redonda: la ley SB 1070 a debate: día viernes 14 de mayo a las 18:00 horas en el 

auditorio del Centro de las Artes de la Universidad de Sonora.  

E) 51 muestra Internacional de Cine: se proyectarán 9 películas, una cada día del 11 al 19 

de mayo. Los horarios son: 12:00 hrs, 4:00 pm y 8 pm en el Teatro Emiliana de 

Zubeldía.  

El delegado de Santa Ana solicitó que se impulsara el Cinema Staus en las unidades 

foráneas.  

4. Convocatoria de elecciones de delegado y subdelegado para el periodo 2010-2011 



El Secretario del Interior, Felipe Larios distribuyó  una propuesta de calendario para las 

elecciones de delegados y subdelegados 2010-2011 y una propuesta para integrantes de la 

Comisión Electoral (ambos documentos se anexan a ésta acta). El Secretario del Interior 

solicitó se hicieran propuestas adicionales para formar la Comisión Electoral. Se propusieron 

los maestros David Aguirre, Jesús Mercado, Carlos Figueroa e Ignacio Cruz.  

Se aprobó con 25 votos a favor   0 en contra y 0 abstenciones la Comisión Electoral con los 

siguientes integrantes:  

NOMBRE ADSCRIPCIÓN 

J. MAGDALENO ALVARADO RUIZ INGENIERÍA INDUSTRIAL 

FAUSTINO MORAN MORENO DIFUS 

LUCÍA OLIVARES CELIS TRABAJO SOCIAL 

DIEGO VALDEZ  ZAMUDIO AGRICULTURA Y GAN. 

RAFAEL CANETT ROMERO DIPA 

MARTHA FERNÁNDEZ  REYNOSO CONTABILIDAD 

RAÚL DENNIS RIVERA ECONOMÍA 

JUAN CASTRO CASTRO HISTORIA 

DORA B. LAUREAN MARTÍNEZ DERECHO 

J. FAUSTO GUERRERO FONSECA SOCIOLOGÍA Y A. PÚBLICA 

HÉCTOR JAVIER REYES SOTO INGENIERÍA CIVIL 

ALBA GLORIA OLEA MORENO MATEMÁTICAS 

CARLOS FIGUEROA NAVARRO INGENIERÍA INDUSTRIAL 

IGNACIO HUMBERTO CRUZ LÓPEZ DERECHO 

JESÚS E. MERCADO CASTRO CS. SOCIALES CABORCA 

DAVID HERNÁNDEZ AGUIRRE CS. SOCIALES NAVOJOA 

LUIS FELIPE LARIOS VELARDE SEC. DEL INTERIOR 
El maestro José Luis Vargas solicitó que la fecha de votación en Santa Ana se cambie para el 

día  8 de junio de 2010.  

Se sometió a votación la propuesta del calendario de elecciones de delegados, con el cambio 

que se realizó de la Unidad Santa Ana y dando flexibilidad para cambio de fechas en alguna 

otra delegación. La votación quedó de la siguiente manera: 

A favor: 25 votos    En Contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos 

5. Programación académica del semestre 2010-2   

El Secretario General informó lo siguiente:  

1. Se hizo una primera ronda de verificadoras y en algunos casos no se entregó la 

información completa o se distribuyó durante la reunión impidiendo la  posibilidad  de 

repartirla  para informar a los maestros.   



2. De manera unilateral la dirección de Recursos Humanos  fijó el calendario y  avisó muy 

tarde sobre las fechas de  las reuniones. En algunos casos no se les informó  a los 

delegados y no pudieron asistir. Debido a éste problema, se acordó con la 

Administración elaborar el calendario de forma bilateral y con anticipación para avisar 

e informar a los delegados.  

3. Se va a realizar un segundo curso-taller sobre programación donde se abordarán las 

inquietudes que pudieron surgir durante la primera ronda de verificadoras.  

El delegado de Economía, Raúl Dennis comunicó que en su departamento solamente se había 

tenido una reunión y se firmó en el acta que no se podía aprobar la  programación debido a que 

no se entregó dentro del plazo de los 20 días hábiles y todavía había algunas observaciones que 

hacerse a la misma. El maestro también informó que en el caso de los profesores que tenían plaza 

de medio  tiempo y ahora de tiempo completo solamente se les está programando en materias del 

Eje de Formación Común y eso no esta estipulado en el Contrato Colectivo de Trabajo.   

El maestro Abraham Franco informó que en la reunión de la Verificadora se habló de un proyecto 

para administrar solamente las materias del Eje de Formación Común. El delegado solicitó al 

Sindicato intervenir en el asunto para informarse del mismo y analizar cualquier cuestión que se 

presente.   

La subdelegada de Derecho solicitó se notifique vía electrónica a los delegados el calendario de las 

reuniones de la Verificadora.  

Se acordó realizar el segundo taller sobre la programación este lunes 17 de mayo a las 11:00 hrs. 

6. Informe financiero trimestre enero –marzo 2010 

El Presidente de la Comisión de Hacienda,  Javier Quintanar distribuyó y explicó detalladamente el 

informe financiero del trimestre enero – marzo 2010 solicitando a los miembros del CGD  expresar 

alguna duda o pregunta respecto al mismo.  

El delegado del departamento de  Ciencias Químico- Biológicas, Víctor Ocaño preguntó porqué se 

devolvió el 80% del fondo para gastos de huelga. La maestra Guadalupe Reyna explicó que el 20% 

se utilizó en actividades de pre-huelga donde se pagaron desplegados, lonas, spots en radio, 

viáticos para delegados foráneos de la comisión negociadora y comité general de huelga, para las 

manifestaciones se compraron botellas de agua y se rentaron camiones, además de que se 

compraron cadenas y candados y banderas rojinegras.  

La maestra Esther Orozco solicitó se elabore un informe de éstos gastos pre-huelga para subirlo a 

la pagina del STAUS.  

El delegado de Economía Raúl Dennis cuestionó el porqué se pagó viáticos a la Comisión 

Verificadora en el mes de enero. El maestro Javier Quintanar respondió que en algunas ocasiones  

los problemas en la programación no se resuelvan, y los delegados foráneos necesitan venir a 

Hermosillo para darles solución.  



El delegado de Física, Arturo Rosas preguntó la razón de que en el estado financiero apareciera  el 

rubro de gastos de festejo en febrero debido a que en éste mes no se realiza ninguno. La 

Secretaria de Tesorería aclaró que en ese mes se adquirieron los regalos del evento del día de las 

madres y del maestro.  

El punto se retoma en el siguiente CGD para someter a consideración la aprobación del 

informe. 

7. Fondo mutualista  

El Secretario de Previsión Social, Luis Urías solicitó a los miembros del Consejo General de 

Delegados compartir con los asistentes las opiniones de los maestros de su delegación respecto a 

éste punto:   

La maestra Beatriz Laurean, subdelegada de Derecho informó que en su delegación los maestros 

estuvieron de acuerdo con el incremento del fondo mutualista.  

Los delegados de Agricultura y de FMI Unidad Navojoa también comunicaron que en sus 

delegaciones los maestros convinieron aumentar el incremento de la cuota de 10 a 20 pesos.  

El maestro Luis Antonio Urías  comunicó que la propuesta se subirá a la página para que los 

profesores tengan acceso a ella y se informen. Asimismo se acordó que la Secretaría de Previsión 

Social entregará los formatos para beneficiaros de éste fondo a los miembros del CGD.  

El punto se retomará en la siguiente sesión para someter a votación su aprobación.   

8. Asuntos Generales  

A) Departamento de Agricultura: El delegado de Agricultura Juan Manuel Loaiza informó 

que en su departamento se está realizando una campaña de recolección de gorras para 

donar a un comedor de la Colonia San Luis, que atiende a migrantes. El CGD aprobó por 

consenso apoyar la campaña de donación de gorras, para lo cual se informará a los 

afiliados del STAUS para que puedan traer sus donaciones al local sindical.  

 

La reunión del CGD concluyó a las 14:50 horas. 

Atentamente 

 

Ciencia y Cultura 

 

Lic. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

 

 


